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PRIMERAS PLANAS 

 
 
 

 FIJA PRI AGENDA  

 

CAE EL PRESIDENTE NACIONAL DEL PAN  

 

PRIMERA CABEZA: GERMÁN MARTÍNEZ  

 

GERMÁN MARTÍNEZ SE INMOLA POR LA 
DEBACLE DEL PAN  

 

GERMÁN QUEDA FUERA POR LA DERROTA 
DEL PAN  

 

RENUNCIA GERMÁN  

 

REFORMA FISCAL, ATADA A LA CARRERA 
PRESIDENCIAL  

 

SALUDAN ORGANISMOS DE IP TRIUNFO DE 
PRI  

 

TUMBA EL PAN A GERMÁN  

 

RELEVA CALDERÓN A GERMÁN DE AN  

 

¡LO RENUNCIAN!  

 
 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO 

REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 06/07/09 CULTURA ON LINE 

 

CREAN EL PRIMER GRUPO DE INVESTIGACIÓN SOBRE 
EDUCACIÓN Y ARTE 

 La celebracion del 30 aniversario de la UCSJ, la causa  
 Buscará sistematizar y generar conocimientos, experiencias y 

didácticas  

Como parte de las celebraciones del 30 aniversario de la Universidad del 
Claustro de Sor Juana (UCSJ), hoy se llevó a cabo la instalación formal del 
Grupo de Investigación que dará vida al Programa de Investigación de 
Educación y Arte en México.  

Se trata de una iniciativa conjunta del Consorcio Internacional Arte y Escuela 
A.C (ConArte), la UCSJ y la Universidad Pedagógica Nacional, como parte de 
un proyecto académico iberoamericano que busca impulsar el vínculo 
educación-cultura y especialmente entre arte y educación.  

La sede física y virtual de ProIDEA, se encuentra en la Universidad del 
Claustro de Sor Juana, una universidad que brinda formaciones humanísticas 
y cuenta con programas culturales.  

La UCSJ, a través de la Vicerrectoría Académica, a cargo de la doctora 
Sandra Lorenzano, acoge el Programa desde su inicio, como parte de sus 
estrategias de fortalecimiento de la investigación, en apoyo al carácter de 
laboratorio pedagógico que ConArte ha dado a las escuelas del Centro 
Histórico.  

Ello lo ha hecho a través de programas como Aprender con Danza y ah, que 
la Canción, Música Mexicana en la Escuela.  

ProIDEA, bajo la coordinación de la maestra en Antropología Social, Lucina 
Jiménez, nace también con un vínculo con el Grupo de Investigación en 
Educación y Cultura de la Cátedra Unesco de Políticas Culturales y 
Cooperación de la Universidad de Girona, España.  
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Desde 2008, ConArte ha establecido una colaboración académica con dicha 
universidad, con la cual colaboró en la organización del Seminario Educación 
y Cultura que se llevó a cabo a fines de 2008, para la revisión de diversas 
experiencias exitosas de América Latina, España y µfrica.  

La UCSJ y ConArte han firmado un convenio de cooperación que permite que 
actualmente varias alumnas de la carrera de Teoría y Gestión de la Cultura 
desarrollen sus prácticas profesionales dentro de los programas que impulsa 
ConArte, lo que las vincula al quehacer de la gestión en forma real.  

La Universidad Pedagógica Nacional y ConArte conforman la coordinación 
del Consejo Interinstitucional de Artes en la Secretaría de Educación Pública, 
donde han encontrado distintas formas de colaboración, especialmente en el 
ámbito de la formación de docentes para las artes.  

Actualmente, la UPN, como entidad que ocupa la Presidencia de dicho 
Consejo, coordina el libro sobre el estado del arte de las didácticas de la 
enseñanza de las artes, en el cual ConArte presentará ensayos sobre el arte 
y la innovación y la didáctica de la danza.  

La UCSJ ha puesto en marcha un portal en Internet donde el grupo de 
investigación aportará y realizará contribuciones en torno a diversos campos 
de reflexión que permitan documentar temas que hasta ahora en México han 
sido abordados de manera aislada o fragmentada. 
(http:www.ucsj.edu.mx/proidea)  

El objetivo de ProIDEA es formar un núcleo de investigadores de las artes y la 
educación que contribuya a la valoración, reconocimiento social y desarrollo 
de proyectos educativos que tengan las artes como campo de conocimiento, 
investigación, creación y experimentación en su relación con la ciencia.  

Igualmente buscará sistematizar y generar conocimientos, experiencias y 
didácticas en relación con las artes y la educación, en las modalidades 
formales y no formales, dar visibilidad documentada al tema.  

Crear sinergias entre investigadores de diversas instituciones en México y el 
extranjero, así como incidir en la generación de nuevas formaciones 
universitarias presenciales y a distancia, especializadas en la educación y 
sus vínculo con el arte y la ciencia. ProIDEA busca también dar vida a una 
colección editorial.  
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Igualmente, ProIDEA buscará dar visibilidad a las iniciativas de investigación 
y relacionadas con la educación y la cultura, y especialmente las que tengan 
como ejes temáticos educación y artes.  

Comunicación y educación, así como formación en patrimonio cultural y que 
sean impulsadas por diferentes instituciones educativas, de investigación y 
culturales de la República Mexicana. 

 

EL OBJETIVO DE PROIDEA ES FORMAR UN GRUPO DE INVESTIGADORES DE LAS ARTES Y LA EDUCACIÓN. 

(Con información de Notimex/JOT) 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* REÚNE CALDERÓN A SU EQUIPO PARA EVALUAR RESULTADOS DE LA JORNADA 

ELECTORAL 

EL UNIVERSAL: DEBIDO A LOS RESULTADOS ADVERSOS QUE TUVO EL PAN EN LA ELECCIÓN 

DEL DOMINGO PASADO, EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN REALIZÓ DIVERSAS REUNIONES 

DESDE ESTE LUNES EN LOS PINOS. EN EL ENCUENTRO CON SU GABINETE ESTUVO 

PRESENTE EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ALONSO LUJAMBIO. (PÁG. 4-A) 

* TEMPLO MAYOR.- F. BARTOLOMÉ 

REFORMA: COMENTA QUE POSIBLEMENTE MUCHOS SECRETARIOS DE ESTADO 

“AMANECIERON CON OJERAS”, PUES SE RUMORA QUE EL REAJUSTE EN LA DIRIGENCIA 

PANISTA REPERCUTIRÁ, TAMBIÉN, EN EL GABINETE PRESIDENCIAL, INCLUSO, SE RUMORA 

QUE PODRÍAN HABER CAMBIOS IMPORTANTES EN MATERIA DE POLÍTICA SOCIAL, 
ECONÓMICA Y HACENDARIA, E INCLUSO, ALGÚN PANISTA QUE ASPIRÓ A GUBERNATURAS O 

ALCALDÍAS Y QUE NO GANÓ, DE PRONTO PODRÍA ENTRAR DE RELEVO EN ALGUNA 

DEPENDENCIA. (PÁG. 19) 

* LA IP EMPEZARÁ A TRABAJAR CON LOS NUEVOS LEGISLADORES 

EL FINANCIERO: LA CÚPULA EMPRESARIAL SEÑALÓ QUE EMPEZARÁ A TRABAJAR, DE 

INMEDIATO, CON LOS NUEVOS LEGISLADORES EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA AGENDA QUE SE 

PRETENDE DESAHOGAR A PARTIR DE SEPTIEMBRE, ADELANTÓ EL PRESIDENTE DEL 

CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL, ARMANDO PAREDES ARROYO-LOZA, QUIEN 

EXPUSO QUE SU GREMIO PRETENDE QUE EN EL PRÓXIMO PERIODO DE SESIONES SE 

ABORDEN LAS REFORMAS FISCAL Y EDUCATIVA, ASÍ COMO LOS TEMAS DE FINANZAS Y 

GASTO PÚBLICO. 

INSISTIÓ QUE LAS REFORMAS PENDIENTES DEBEN TENERSE MUY EN CUENTA PORQUE “LA 

POSICIÓN DE MÉXICO SE VUELVE MÁS INTERESANTE PARA LA INVERSIÓN INTERNACIONAL, 
CON LA LIMITANTE EN EL FUTURO EN CUANTO A LOS RECURSOS HUMANOS”, Y ESO MOTIVA A 

TRABAJAR EN LOS CAMBIOS EN MATERIA EDUCATIVA Y LABORAL. FINALMENTE, DIJO QUE EL 

SECTOR PRIVADO PUGNA POR ACUERDOS PARA AVANZAR EN TEMAS QUE FOMENTEN LA 

COMPETITIVIDAD, PUES CREAR EMPLEOS REQUIERE INVERSIÓN, Y ÉSTA, UN AMBIENTE 

ADECUADO DE NEGOCIOS. (EL FINANCIERO 8, EL ECONOMISTA PP) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01UNI07JUL09
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01UNI07JUL09
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/O01REF07JUL09
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02FIN07JUL09
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* PIDE SEP DENUNCIAR A ESCUELAS QUE RETENGAN BOLETAS 

EL SOL DE MÉXICO: LA SEP EXHORTÓ A LOS PADRES DE FAMILIA A DENUNCIAR LOS CASOS 

EN DONDE A SUS HIJOS, POR FALTA DE ALGÚN PAGO, NO SE LES ENTREGUEN LAS BOLETAS 

DE CALIFICACIONES Y CERTIFICADOS DE FIN DE CICLO. AL RESPECTO, EL JEFE DE 

SERVICIOS REGIONALES DE EDUCACIÓN EN MAZATLÁN, BERNARDO VEGA CARLOS, 
INFORMÓ QUE LA ENTREGA DE DOCUMENTOS SE DARÁ ESTA SEMANA, POR LO QUE ASUMIÓ 

QUE POSIBLEMENTE SEA EN ESTOS DÍAS CUANDO HAYA CONDICIONAMIENTOS. 

POR ELLO, HIZO UN LLAMADO A LOS PADRES DE FAMILIA PARA NO PERMITIR QUE SE DÉ ESTA 

SITUACIÓN, POR LO QUE DIJO QUE LAS OFICINAS A SU CARGO RECIBIRÁN Y ATENDERÁN 

TODAS LAS LLAMADAS QUE SE REALICEN PARA DENUNCIAR ESTOS HECHOS. POR ÚLTIMO, 

AGREGÓ QUE “NINGÚN NIÑO DEBE QUEDARSE SIN ESOS DOCUMENTOS POR FALTA DE 

PAGO”, PUES ESTA SITUACIÓN ES COORDINADA POR LAS ASOCIACIONES DE PADRES DE 

FAMILIA Y, EN ESE ASUNTO, “LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS NO TIENEN NADA QUE VER”. 
(PÁG. 5-REPÚBLICA) 

* ASEGURAN QUE LOS CENDIS DE MILPA ALTA SON SEGUROS 

EL SOL DE MÉXICO: DURANTE LA CEREMONIA DE CLAUSURA DE LOS CURSOS ESCOLARES 

2008-2009 EN LOS CENDIS “AMACALLI” Y “BENITO JUÁREZ”, EL JEFE DELEGACIONAL DE 

MILPA ALTA, JOSÉ LUIS CABRERA PADILLA, SOSTUVO QUE LOS CENTROS DE 

DESARROLLO INFANTIL DE ESTA DEMARCACIÓN ESTÁN UBICADOS EN ESPACIOS IDÓNEOS Y 

SEGUROS, ADEMÁS DE CONTAR CON LAS MEJORES CONDICIONES PARA QUE LOS MENORES 

ACUDAN A CLASES SIN PELIGRO. 

ASIMISMO, SEÑALÓ QUE CON UN TRABAJO TRIPARTITO ENTRE AUTORIDADES 

DELEGACIONALES, DE LA SEP Y PADRES DE FAMILIA, SE CONTINUARÁ INVIRTIENDO EN EL 

RUBRO EDUCATIVO PARA FORTALECER EL APRENDIZAJE DE LAS Y LOS NIÑOS 

MILPALTENSES. (EL SOL DE MÉXICO 6-CIUDAD, LA PRENSA 8) 

* INSTALARÁN AULAS DE CÓMPUTO EN PRIMARIAS DE IZTACALCO 

EL SOL DE MÉXICO: CON LA INTENCIÓN DE INCORPORAR LA TECNOLOGÍA EN EL PROCESO 

DE APRENDIZAJE Y DE ACUERDO CON LOS PLANES Y PROGRAMAS DE ESTUDIO 

ESTABLECIDOS POR LA SEP, LA DELEGACIÓN IZTACALCO INSTALARÁ 71 AULAS DE 

CÓMPUTO EN ESCUELAS PRIMARIAS PÚBLICAS EN LA DEMARCACIÓN. CADA AULA CONTARÁ 

CON 8 COMPUTADORAS CON CONEXIÓN INALÁMBRICA A INTERNET, SOSTUVO LA 

SUBDIRECTORA DE EDUCACIÓN DE LA DEMARCACIÓN, AIDA SOSA FERRUSQUÍA, QUIEN 

AGREGÓ QUE LOS EQUIPOS SE INCORPORARÁN A LOS QUE ENVIÓ EL GDF COMO PARTE DEL 

PROGRAMA INTEGRAL DE CONECTIVIDAD ESCOLAR 2008-2012. (PÁG. 7-CIUDAD) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/03SOL07JUL09
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04SOL07JUL09
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06SOL07JUL09
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* CIENTÍFICOS JÓVENES DENUNCIAN BUROCRACIA PARA CONSOLIDAR SU AVANCE 

LA CRÓNICA: INVESTIGADORES Y CIENTÍFICOS JÓVENES QUE SE DESEMPEÑAN EN 

DIFERENTES RAMAS DENUNCIARON QUE LAS OPORTUNIDADES PARA OCUPAR UNA PLAZA 

COMO INVESTIGADORES EN ALGUNA INSTITUCIÓN PÚBLICA SON ESCASAS, Y AUNQUE HAYAN 

LOGRADO OBTENERLA, LAS DIFICULTADES NO TERMINAN DEBIDO A LA BUROCRACIA, 
MISOGINIA, FALTA DE RECURSOS Y DESCONOCIMIENTO DE LA COMUNIDAD ESTABLECIDA, 

ENTRE OTROS. ESTA SITUACIÓN, DIJERON, ENTORPECE SU CONSOLIDACIÓN, LA CUAL 

PUEDE DURAR VARIOS AÑOS. 

ASIMISMO, SEÑALARON QUE SE LES EXIGE QUE DEMUESTREN QUE PUEDEN REALIZAR 

PROYECTOS IMPORTANTES, SIN EMBARGO, NO LES BRINDAN LO NECESARIO PARA 

INSTRUMENTAR UN LABORATORIO, E INCLUSO, SE LES EXIGEN RENDIMIENTOS EN PLAZOS 

CORTOS. AL RESPECTO, LA INVESTIGADORA DEL CINVESTAV, LILIANA QUINTANAR, 
EXTERNÓ QUE “MÉXICO NECESITA DAR MÁS OPORTUNIDADES A LOS INVESTIGADORES 

JÓVENES Y CAMBIAR LAS PERSPECTIVAS DE APOYO DESDE EL ARRANQUE DE SU TRABAJO, 

SIN CONDICIONANTES: ES UNA APUESTA Y ALGUNAS VECES SE PERDERÁ, PERO LAS 

GANADAS TENDRÁN GRAN VALOR”. (PÁG. 36) 

* PARO DE LABORES EN LA UNIVERSIDAD MICHOACANA 

LA CRÓNICA: EMPLEADOS SINDICALIZADOS DE LA UNIVERSIDAD MICHOACANA DE SAN 

NICOLÁS DE HIDALGO TOMARON EL EDIFICIO DE RECTORÍA EN DEMANDA DE QUE SE DÉ 

SOLUCIÓN A 29 CLÁUSULAS DEL CONTRATO COLECTIVO DE TRABAJO. LOS INCONFORMES 

DESALOJARON A LAS AUTORIDADES Y EMPLEADOS DEL INMUEBLE Y AMENAZARON CON 

EXTENDER EL PARO AL RESTO DE LAS DEPENDENCIAS UNIVERSITARIAS SI NO SE DA 

RESPUESTA A SUS DEMANDAS, ENTRE LAS QUE SE ENCUENTRA LA EXIGENCIA EN EL PAGO 

DE HORAS EXTRAS, COMPENSACIONES Y OTROS APOYOS Y PRESTACIONES. (LA CRÓNICA 

14, EXCÉLSIOR 25-A, IMPACTO 10-ESTADOS) 

* MAGISTERIO OAXAQUEÑO BLOQUEA INSTITUTO DE EDUCACIÓN PÚBLICA 

EXCÉLSIOR: MAESTROS DE TELESECUNDARIAS DE LA REGIÓN DE TUXTEPEC BLOQUEARON 

LOS ACCESOS AL INSTITUTO ESTATAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA DE OAXACA, EN DEMANDA 

DE UNA REUNIÓN CON AUTORIDADES EDUCATIVAS PARA EXIGIR UN ALTO AL SUPUESTO 

HOSTIGAMIENTO DE LA SUBCOMISIÓN MIXTA ESTATAL DE TELESECUNDARIAS. (PÁG. 25-A) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s01CRO070709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s02CRO070709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s04EXC070709
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* PAOLA ESPINOSA GANA MEDALLA DE ORO EN LA UNIVERSIADA 

EL UNIVERSAL: LA CLAVADISTA PAOLA ESPINOSA OBTUVO LA MEDALLA DE ORO EN LA 

UNIVERSIADA MUNDIAL 2009, CELEBRADA EN BELGRADO. DESTACÓ QUE LA CLAVE DEL 

ÉXITO FUE APOYARSE EN LOS AÑOS DE EXPERIENCIA, PUES NO LLEGÓ BIEN PREPARADA. 
CON ESTA, LA DELEGACIÓN MEXICANA SUMÓ CINCO PRESEAS, DOS APORTADAS POR LOS 

CLAVADISTAS Y TRES DE TAE-KWON-DO. (PÁG. 1-DEPORTES) 

* NO EXISTEN RETRASOS EN LAS CONMEMORACIONES DEL BICENTENARIO 

REFORMA: EL COORDINADOR DE LAS CONMEMORACIONES DEL BICENTENARIO ASEGURÓ 

QUE NO HAY RETRASOS EN EL PROYECTO PARA EL MONUMENTO DEL BICENTENARIO, PUES 

ASEGURÓ QUE LOS INGENIEROS DEL IPN HAN COMENZADO A TRABAJAR: “ESTÁN 

LEVANTANDO EL ESTUDIO TOPOGRÁFICO PARA TENER LAS MEDIDAS EXACTAS DEL 

POLÍGONO DONDE SE UBICARÁ Y ESTÁN HACIENDO TAMBIÉN YA EL ESTUDIO DE LA 

MECÁNICA DE SUELOS”. (PÁG. 37-CULTURA) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* REUNIÓN DEL G-5 EN ITALIA 

LA CRÓNICA: ESTE MARTES, EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN ENCABEZARÁ LA REUNIÓN 

DE LOS JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO DEL G-5 QUE SE REALIZARÁ EN ITALIA. EN LA 

CUMBRE SE ABORDARÁN TEMAS COMO LA CRISIS ECONÓMICA INTERNACIONAL, LA 

SEGURIDAD ALIMENTARIA, EL CAMBIO CLIMÁTICO Y LA LIBERALIZACIÓN DEL COMERCIO 

MUNDIAL. ADEMÁS, PARALELAMENTE, CALDERÓN SOSTENDRÁ REUNIONES BILATERALES 

CON SUS HOMÓLOGOS DE BRASIL, CHINA E INDIA. (PÁG. 11) 

 

* RENUNCIA GERMÁN MARTÍNEZ A LA DIRIGENCIA DEL PAN 

EL UNIVERSAL: GERMÁN MARTÍNEZ RENUNCIÓ A LA DIRIGENCIA NACIONAL DEL PAN, LUEGO 

DE LOS RESULTADOS ADVERSOS EN LOS COMICIOS DEL DOMINGO PASADO. EN SU DISCURSO 

DE SALIDA, ASUMIÓ COMPLETAMENTE LA RESPONSABILIDAD DE LA DERROTA EN LA ELECCIÓN 

LEGISLATIVA, DEL FRACASO EN CINCO GUBERNATURAS Y DE LA PÉRDIDA DE IMPORTANTES 

ALCALDÍAS, MUCHAS DE ELLAS CONSIDERADAS BASTIONES DEL PANISMO. EXPRESÓ QUE SU 

DIMISIÓN AYUDARÁ AL PARTIDO A LOGRAR MAYORES ACUERDOS CON LOS NUEVOS ACTORES 

POLÍTICOS Y ANUNCIÓ QUE EN UN PLAZO DE 30 DÍAS CONVOCARÁ A CONSEJO NACIONAL 

PARA LA ELECCIÓN DE SU RELEVO. NO OBSTANTE, SE RUMORA QUE LA RENUNCIA NO FUE UNA 

DECISIÓN PERSONAL, SINO UNA DECISIÓN DE LOS PINOS. 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s05UNI070709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/s06REF070709
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01JOR07JUL09
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02UNI07JUL09
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REFORMA: MIENTRAS TANTO, LA PRESIDENTA NACIONAL DEL PRI, BEATRIZ PAREDES, FIJÓ LA 

AGENDA A FELIPE CALDERÓN Y ADELANTÓ QUE NO APROBARÁ NUEVOS IMPUESTOS Y QUE 

DECIDIRÁ EL PERFIL DE LAS REFORMAS PENDIENTES EN MATERIAS ECONÓMICA, SOCIAL Y DEL 

ESTADO. ENTRE LAS PRIORIDADES DE SU BANCADA SE ENCUENTRA LA CREACIÓN DE UNA 

NUEVA LEY DE EMERGENCIA ECONÓMICA PARA PALIAR LOS EFECTOS DE LA CRISIS Y EL 

DESEMPLEO. ASIMISMO, DIJO QUE SE CONCENTRARÁN EN SIMPLIFICAR EL EJERCICIO 

PRESUPUESTAL Y ASEGURÓ QUE, JUNTO CON EL PARTIDO VERDE, “TENDREMOS UN PAPEL 

MUY RELEVANTE EN EL DISEÑO ESTRATÉGICO DE LA POLÍTICA ECONÓMICA”. (EL UNIVERSAL 

TITULAR Y 4-A, REFORMA TITULAR, MILENIO TITULAR, 4 Y 5, LA JORNADA TITULAR Y 3, 
EXCÉLSIOR TITULAR, 8 Y 9, EL FINANCIERO PP Y 4, EL ECONOMISTA PP Y 4, LA CRÓNICA 

TITULAR Y 3, EL SOL DE MÉXICO TITULAR Y 3-A, OVACIONES TITULAR Y 3, LA PRENSA 

TITULAR Y 3) 

 

* SUSPENDEN VUELOS DE AVIACSA 

EL UNIVERSAL: POR TERCERA OCASIÓN, LA SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y 

TRANSPORTES SUSPENDIÓ LOS VUELOS DE LA AEROLÍNEA AVIACSA POR EL ADEUDO QUE 

MANTIENE ESTA EMPRESA POR 292.6 MILLONES DE PESOS DERIVADOS DE LOS DERECHOS 

DE USO, GOCE Y APROVECHAMIENTO DEL ESPACIO AÉREO MEXICANO. GERARDO SÁNCHEZ 

HENKEL, TITULAR DE ASUNTOS JURÍDICOS DE LA DEPENDENCIA, DIJO QUE SI LA EMPRESA 

LIQUIDA SU DEUDA, PODRÁ REANUDAR OPERACIONES. 

AL RESPECTO, EL TITULAR DE LA ADMINISTRACIÓN GENERAL DE AUDITORÍA FISCAL 

FEDERAL DEL SAT, ALBERTO REAL, INFORMÓ QUE LA AEROLÍNEA DEBE PRESENTAR UNA 

GARANTÍA PARA EL PAGO DEL ADEUDO, EL CUAL PODRÁ CUBRIRSE EN PARCIALIDADES. NO 

OBSTANTE, LA ABOGADA DE AVIACSA, HAYDÉ CÓRDOVA, AFIRMÓ QUE SUS OPERACIONES 

SE REINICIARÁN EN EL CORTO PLAZO, PUES LA SUSPENSIÓN CONTRAVIENE UNA ORDEN DE 

UN JUEZ FEDERAL. (PP) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I15UNI07JUL09
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PONEN EN MARCHA SEP Y SNTE PROCESO INÉDITO DE 
CAPACITACIÓN MAGISTERIAL EN UNIVERSIDADES 

1 Julio 2009.  
 

En una primera etapa podrán tomar diplomados 260 mil maestros de 1° y 
6° grados de primaria y Directivos escolares.  

En los siguientes ciclos harán lo propio profesores de los otros grados. 

Sólo con el crecimiento profesional para las y los docentes, se podrá 
modificar de raíz la educación básica de México. 

En un hecho inédito, el Gobierno mexicano y el magisterio inician un 
proceso  de capacitación para casi 260 mil maestros de primero y sexto 
grados de primaria,así como directivos, a quienes se apoyará con 
diplomados en instituciones de Educación Superior, lo que redundará en 
beneficio de la calidad de la educación que se imparte a más de 5 millones de 
niños y niñas de México. 

En el marco del Encuentro Nacional para el Inicio de los Programas 
Intensivos de Formación Continua de Maestros, de la Reforma Integral de la 
Educación Básica, el Titular de la SEP, Maestro Alonso Lujambio, 
acompañado por la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), destacó que con este paso se da muestra del compromiso 
que este gobierno tiene para dar a las escuelas mexicanas, un nuevo rostro 
de movilización constante, de mejora continua de programas, de formación y 
profesionalización docente. 

Como parte de los compromisos asumidos en la Alianza Nacional por la 
Calidad de la Educación (ACE), la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el 
magisterio nacional pusieron en marcha el Inicio de las Jornadas Intensivas 
de Formación Continua de Maestros de Primero y Sexto grados de Primaria, 
donde se informó que este proceso de formación magisterial será gradual e 
inicia en el Ciclo escolar 2009-2010 con 1° y 6° grados, así como directivos. 
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Para el Ciclo 2010-2011 corresponderá a profesores de 2° y 5°, y en el 
Ciclo 2011-2012 tocará su turno a los de 3° y 4°. 

 “Se trata de una verdadera formación para el cambio educativo que 
estamos construyendo, que tiene que ver con un cambio radical en la manera 
de concebir el proceso de enseñanza-aprendizaje. Se trata de la 
profesionalización de alto nivel que merecen nuestras maestras y nuestros 
maestros”, subrayó el Titular de la SEP. 

En la ceremonia realizada en el Salón Hispanoamericano de la SEP, 
donde también se dieron cita secretarios de Educación de distintos estados 
de la República y representantes de la Universidad Nacional Autónoma de 
México y otras instituciones de Educación Superior del país, el Titular de la 
SEP destacó que las y los maestros son los actores fundamentales de la 
Alianza por la Calidad de la Educación, que avanza con firmeza y que no tiene 
ni debe tener regreso, porque en ello se juega el futuro de México. 

Agregó que el Encuentro Nacional para el Inicio de los Programas 
Intensivos de Formación Continua de Maestros, de la Reforma Integral de la 
Educación Básica, representa “un espacio de verdadero crecimiento 
profesional para las y los docentes, que tiene por objetivo modificar de raíz la 
educación básica de México”. 

Lujambio señaló que la Reforma Integral de la Educación Básica define 
un nuevo perfil de egreso desde preescolar hasta secundaria, articulando 
por primera vez estos tres niveles educativos. 

Indicó que la aplicación de esta reforma se ha iniciado con una prueba 
piloto durante el ciclo escolar 2008-2009 en más de 4 mil 700 escuelas de 
todo el país, de los grados de 1º, 2º, 5º y 6º de primaria, que incluye la 
aplicación de nuevos planes y programas de estudio y materiales educativos, 
los cuales han sido desarrollados con base en los términos de la propia 
Reforma y que han sido mejorados a partir de dicho ejercicio piloto, así como 
de evaluaciones externas y opiniones de especialistas y docentes. 

“Buscamos lograr que el ambiente de aprendizaje en el aula sea activo e 
integrado, y que los propósitos del programa educativo se reflejen en la 
construcción de habilidades, capacidades y competencias para la vida en las 
y los alumnos”, reiteró. 
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Lujambio sostuvo que el diplomado estará orientado hacia la formación 
de las competencias docentes y será impartido por académicos y 
especialistas de la Universidad Pedagógica Nacional, de la Universidad 
Nacional Autónoma de México y de las Escuelas Normales distribuidas en 
toda la República. 

“Vamos a utilizar la capacidad tecnológica que tenemos en la Secretaría 
de Educación Pública, y quiero informales que he autorizado el uso de un 
canal educativo de la red Edusat, así como de otros recursos de 
comunicación, como son Internet y un número 01-800 que tendrá que estar a 
disposición de los docentes, para que se profundice en los temas de este 
Diplomado”, añadió. 

“La inclusión y la suma de voluntades a favor de la educación de los 
mexicanos es la tarea más apremiante que nos demanda el presente y el 
futuro de la Nación. La Reforma Integral de la Educación Básica es la apuesta 
que tenemos hoy en la construcción de mejores oportunidades para las 
nuevas generaciones”, finalizó. 

En su oportunidad, el Secretario General del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Rafael Ochoa Guzmán, comentó que 
estas Jornadas permitirán que México se acerque cada vez más a un sistema 
de enseñanza equiparable con los del primer mundo y hacer de la educación 
el principal sustento para que la nación escale a estadios superiores de 
progreso, bienestar y democracia. 

Con la representación de la Maestra Elba Esther Gordillo, Presidenta 
del CEN del SNTE, Ochoa ratificó el compromiso del magisterio por seguir 
participando en el proceso de Reforma Integral de la Educación Básica al 
señalar que “como protagonistas del cambio educativo, queremos para 
México un sistema de enseñanza equiparable con los del primer mundo y 
hacer de la educación, el principal sustento para que la nación escale a 
estadios superiores de progreso, bienestar y democracia”. 

El Subsecretario de Educación Básica, Fernando González, dijo por su 
parte que para este propósito se logró reunir a 400 académicos de diferentes 
instituciones, quienes se harán cargo de la formación de 163 mil docentes de 
primero y sexto año. 
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Además dijo que también participarán 65 mil asesores técnicos 
pedagógicos a través de un diplomado que durará 120 horas y que fue 
diseñado por la Universidad Nacional Autónoma de México. Con dicho curso, 
destacó, se podrá discutir el enfoque por competencias, contenidos y nuevas 
formas en los libros de texto, y la construcción, la elaboración de ambientes 
de aprendizaje con una connotación orientada hacia el desarrollo de 
habilidades y capacidades de los alumnos. 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 A TIT-4 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 DEPORTES 1 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  8 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  8 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 REPÙBLICA 5 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 CIUDAD 6 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 CIUDAD 7 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  8 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  24 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  24 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  25 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  25 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 ACADEMIA 36 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 ACADEMIA 36 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 ESTADOS 14 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  37 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 ESTADOS 10 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 CULTURA 37 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 CULTURA 37 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  71-79 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  71-79 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  71-79 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  62 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  62 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 OPINIÒN 46 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09  47 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 AL FRENTE 2 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 OPINIÒN 18 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 A 2 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 OPINIÒN ON LINE 

 

LA CRUDA POSELECTORAL 

Axel Didriksson  

Por lo general todos los candidatos (perdedores y ganadores) rayaron en lo 
mismo: poner énfasis en una imagen sonriente u obtusa.  

Después de estas controvertidas elecciones, no tenemos otro remedio sino 
volver a la realidad, a la cruda y despiadada condición de este país pobre y 
dependiente, “intransitado” en lo político y ahora embadurnado por quienes 
se asumirán como los que garantizarán las promesas que van a incumplir o 
entre los que lo apostaron todo y perdieron.  

En esta incruenta resaca, podemos ahora valorar que no hubo quién pudiera 
exigir a los postulantes presentar iniciativas sobre los temas que laceran a 
las personas comunes y corrientes, como los que están cimbrando la 
democracia y las mínimas posibilidades de desarrollo del país.  

Por lo general, todos los candidatos (perdedores y ganadores) rayaron en lo 
mismo: poner énfasis en una imagen sonriente u obtusa, en la reiteración de 
lo consabido y repetido por todos, en lo mediático, en los mensajes sin 
ningún contenido. La conclusión es que, en materia de cultura política, 
andamos por los suelos. Todos los temas que deberían ser parte del debate 
nacional y del ejercicio de la vida política del país, quedaron como ausentes. 

Algunos ejemplos inverosímiles. Respecto de la violencia que tiene atrapado 
al gobierno federal. El tema dejó de ser uno sólo relacionado con el combate 
a las bandas criminales. No, se ha convertido en un tema político, sin duda 
económico, mediático y también cultural, pero, sobre todo, en uno que está 
caracterizando al tipo de gobierno federal que tenemos, no exactamente 
fallido, sino empequeñecido, minusválido, que necesita recurrir a las Fuerzas 
Armadas para su funcionamiento (vis a vis Honduras). El problema, por ello, 
es institucional, de legitimidad política y de costos. Mantener en activo a más 
de 25 mil soldados y otros tantos reclutas en la acción de legitimación de un 
gobierno minusválido, no es común ni tampoco rentable ni normal. En las 
campañas electorales, ¿se mencionó algo al respecto? 
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 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 07/07/09 OPINIÒN ON LINE 

 

Sobre la absoluta debilidad del sistema social y de formación de las 
generaciones para garantizar la educación, la cultura, la identidad y la 
soberanía en los conocimientos del país. ¿Algún candidato hizo propuestas 
de fondo? Más de la tercera parte de la población urbana de 15 años y más 
no ha podido concluir su educación básica y, en la mayoría de los estados de 
la República, cerca de la mitad del total de su población, del anterior grupo 
de edad no cuenta con el mínimo de la educación fundamental. ¿Sobre la 
ciencia o la tecnología? Nada importante. 

Respecto a otro aparato ideológico fundamental del Estado, el de justicia, de 
acuerdo con el Reporte del Foro Económico Mundial (2009), la probabilidad 
de que un delincuente sea arrestado y llevado a juicio es, apenas, de 3.3 por 
ciento. De todos los crímenes que se conocen (me imagino que también se 
incluyen los de tipo político), sólo 18.5% son investigados y resueltos. Cerca 
de 66% de los convictos reciben sentencias menores de tres años y el tiempo 
que se lleva en resolver los casos que desperdician enormes cantidades de 
recursos y personas pagadas por los contribuyentes sirve, sólo, para nada 
(p. 10). 

El gran descuido, sin embargo, que se presentó en estas elecciones, estuvo 
en las propuestas para dar solución al gran tema de la gobernabilidad, que 
es el siguiente: De qué manera se podrá enfrentar la resaca poselectoral 
para sostener con nuestros impuestos a un gobierno pequeño, inerme, 
ignorante, que no resuelve lo que otros emulan como imagen. ¿Se apuntó 
alguien para sustituirlo? 

 


